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原隆回县文物管理局副局长、隆回文史研究员

戴鹤介绍，这是隆回乃至邵阳市境内发现的唯一一
处保存较好的古壁画，一次性发现这么多幅在全省
境内也少有，具有很高的历史、文化和艺术价值，尤
其对研究湘中、湘西南地区“关帝（庙）文化”有重要
参考价值。

■纵深阅读

红军曾在此播撒革命火种

古井煎茶留过客，清风度岭送行人。200多年来，
关帝殿古茶亭不知温暖了多少过客，也不知惜别了多
少行人。但是80多年前，红军长征转战星子坪的那段
红色岁月，至今依然珍藏在人们的记忆深处。

1935年冬，红二军团曾在这座凉亭驻扎了将近一
个星期，他们救济贫苦农民，传播革命火种，有十多名
村民从此跟随红军参加了革命。

廖明高老人今年70岁，至今依然清晰记得奶奶和
他讲过“红军饭”的故事。廖明高说，当时正值寒冬，红
军一个张姓连长率60余人驻扎在古茶亭，并在今天的
涧山村与围剿红军的地方武装激战，最终获胜。红军怕
打扰村民，就驻扎在茶亭或借宿在茶亭周边村民的屋
檐下。红军虽然驻扎时间不长，但总是把煮好的饭先分
给穷人吃，他的父亲，当年就吃过“红军饭”。

一些上了年纪的村民介绍，红军在当地打土豪分
粮食，积极宣传革命主张鼓舞了穷人的斗志。在红军的
影响下，廖生堂等10多个村民跟随部队参加了革命，
为新中国的建立献出了生命。

记者 宁如娟

本报讯 11 月 5 日，趁着天气
晴好，市区敏州东路与客村路交会
处的人行道上，市政工人正在进行
人行道维修改造工作。预计11月中
旬，该段长约 200 米的人行道将焕
然一新，方便市民日常出行。

市市政工程总公司维护分公司
施工技术负责人朱祥明介绍，该段
人行道施工为重新修建工程。该人
行道旁多为银行、餐饮、KTV 等门
店，人流量较大，由于周边车位紧
张，不少车主就将车辆停放在了人
行道上。然而，该处人行道板砖均为
花岗岩，不具备停车条件，人行道板
砖破损问题反复出现。“光这一段人
行道，我们一年的维修次数在10次
以上，反复修、反复烂。”朱祥明说，
高频率的维修，既耗费了人力、财

力，又不能长久、有效地解决问题。
为此，市市政工程总公司思考再三，
决定重建敏州中路沿线人行道。

施工现场，施工人员相互配合，
加速完成混凝土浇筑、摊铺等作业，
为铺设人行道板砖做准备。该工程
于 11 月 2 日开始施工，工期约 15
天。朱祥明表示，此次重新修建的人
行道，将在加厚混凝土浇筑的基础
上，用新的透水砖取代之前的花岗
岩板砖，让整段人行道具备停车条
件。朱祥明说，“人行道具备了停车
条件，既可以满足车主的停车需求，
也能够保持人行道的完整性，确保
行人安全通行。”目前，该公司每天
安排施工人员现场作业，争取早日
完成人行道修建工程。

在敏州东路旁，距离市政工人
施工路段不远处，记者看到了一段
尚未翻修的人行道。尽管安装了防

护桩，该人行道上仍然停满了车辆。
人行道上，满是破损严重的人行道
板，较少能看到完好无损的人行道
板。家住附近的刘先生说，自己每天
都要经过这段人行道，一遇上下雨
天就只能绕行。“一脚踩下去就是一
个水坑，鞋袜都弄湿了，走起来很不
安全。”

对于敏州东路沿线同样反复破
损的人行道，市市政工程总公司将如
何处理？朱祥明说，该公司有计划对
敏州路沿线，即敏州东路与双拥路交
会处至敏州东路与戴家坪路交会处
道路两侧的人行道全部进行翻修。为
减少施工给市民出行带来的不便，该
计划将分路段逐步推进。“等目前正
在施工的人行道完工后，再进行下一
段人行道的施工，争取早日让敏州东
路沿线的人行道都改头换面，彻底告
别反复破损的现状。”
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记者 宁如娟

本报讯 一入深秋，
金黄的银杏便成了大家期
待的美景。邵阳城区的银
杏叶黄了吗？何时能欣赏
到那抹金黄的色彩？11月
5 日，记者走访城区各处
银杏分布集中点发现，目
前城区银杏叶已进入变色
期，但最佳观赏期，大家还
需再等等。

市区人大路种满了银
杏树，是不少市民欣赏银
杏的必去之处，在一片金
黄下美美地拍几张照片，
是对秋天最好的纪念。目
前，分布在人大路两旁的
银杏树树叶多为绿色，部

分开始变色，呈现出淡黄
色，在阳光的照耀下格外
抢眼。而在市区邵阳大道
上，多数银杏叶已经变色，
更有数株银杏已呈金黄
色，观赏效果较佳。

市街道绿化管理所
负责人介绍，一般来说，
城区的银杏在 10 月底进
入变色期，在昼夜温差较
大天气的持续影响下，银
杏叶会被快速催黄。根据
今年的天气情况，预计11
月中旬，城区银杏树叶将
转变为金黄，迎来最佳观
赏期。该负责人透露，“城
区银杏已多数进入变色
期，10天左右将可呈现金
黄景观。”

想看城区最美银杏，

还需再等等
预计11月中旬迎来最佳观赏期

人大路上的“银杏大道”，金黄渐上枝头。

唐翠微

11月5日上午，香港七夕堂实业
携手欧亚达控股集团进驻志成新世
界城市综合体签约仪式，在志成新世
界大酒店举行。

志成新世界城市综合体项目作
为邵阳地区唯一一家申报“省级文化

产业园”的项目，本次合作签约仪式
将以“湘西南中心城市”为标准，以

“成中心，达世界”为品牌，把志成新
世界打造成集文化旅游、科普教育、
餐饮娱乐、购物休闲、居住于一体的
大型城市综合体。

欧亚达家居始创于 1992 年，致
力于全国大型商业、连锁平台的打

造，至今，已有门店110多家，遍及全
国 70 余座大中城市核心商圈，经营
总面积近500万平方米，年销售额超
500 亿元。此次欧亚达家居签约入
驻邵阳，将着力于为邵阳建设一座
以“一站式”高品质家居生活消费体
验为主题的城市商业综合体，为市
民提供生活便利；共同打造邵阳中
高端家居商圈，为邵阳家居建材产
业发展注入新的活力，助力邵阳经
济发展。项目落地运营后，预计可
带动上百人就业。

欧亚达家居入驻志成新世界

人行道改造施工。

敏州东路旁反复破损的人行道。


